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本报讯（记者陈章升 通讯
员戴军 施小煊） 进入 10 月，
天气逐渐转凉。这两天，在慈溪
卓力电器集团取暖器生产车间，
员工们正在加紧完成出口订单。
据该公司外贸部负责人介绍，年
初以来，取暖器出口订单猛增，
尤其是欧洲市场需求持续增长，
带动了企业新一轮取暖器生产
潮。1 月至 8 月，卓力取暖器出
口额同比增长20%多。

不仅仅是卓力集团，热火朝
天的生产场景正在慈溪大部分取
暖器企业上演。今年前 8 个月，
慈溪取暖器出口额达到 20.34 亿
元，同比增长 27.53%。相关企
业在持续巩固欧美市场的同时，
在伊拉克、澳大利亚、印度等市
场也呈现良好发展态势。

富迩佳电子科技有限公司外
贸部经理韩亚峰表示，去年由于
欧美地区持续低温，导致壁炉等

取暖器产品销量大增，各大经销商
的库存量已经不足。“可以预见，
取暖器企业又将迎来一个生产高峰
期。我们已经在年初将更多新产品
投放市场，力求抓住这次机遇，使
公司在中高端壁炉市场的竞争中迈
上新台阶。”

韩亚峰的话印证了今年慈溪市
取暖器生产发展趋势。记者从宁波
海关驻慈溪办事处了解到，从今年
1月起，慈溪取暖器出口一直保持

两位数增长，5月份出口同比更是
放量增长了 55.13%。进入 6 月至 8
月的取暖器生产旺季，该市出口取
暖器连续 3个月保持大幅度的环比
增长。取暖器在当地诸多出口家电
中“一枝独秀”，相关企业一扫去
年海外市场需求疲软时的颓势。

近年来，慈溪市涌现了一批规
模型取暖器出口企业，其中年出口
额超千万美元的取暖器出口企业有
13家。

一扫去年海外市场颓势

今年慈溪取暖器出口放量增长

本报讯 （见习记者孙佳丽）
“把灯光电器连入 ThinkHome智
能家居系统，只要对着手机说

‘你好，智轩，我要睡觉了’，系
统就会自动帮你关闭灯光、电
器。”9 月 29 日，在央视财经频
道播出的《创业英雄汇》上，高
新区创业企业——浙江智轩科技
有限公司的 CEO 何金挺向全国
观众演示了新一代智能家居系
统。该项目最后以 2亿元的估值
成功获得风险投资。这是该节目

开播以来估值最高并成功获得投
资的创业项目。

2008 年，当时还是公务员
的何金挺手握 50 万元资金准备
买房。在装修时，他突然产生一
个想法：如果能把所有带电设备
统一管理起来，该有多方便。很
快，何金挺组建了一支 3人研发
团队，在一间只有 45 平方米的
单身公寓里，为实现“让人们随
时随地、随心所欲地控制和感知
所属设备”的目标，埋头苦干、

潜心研发。光是前期研发，他们就
用了整整4年。

2012 年，智轩科技首次以自
主研发的“移动云物联”专利技
术，开发了 ThinkHome 智能家居
系统。该系统“一炮而红”，一举
打破了我国被海外品牌垄断的高端
智能家居市场格局。此后，智轩科
技的产值以年均超 200%的速度快
速增长，现已在全国开设门店超过
400家。“智轩科技已率先与国内 8
家一流房地产公司达成合作。不夸

张地说，今年我市带有智能家居功
能 的 楼 盘 大 多 使 用 了 我 们 的 系
统。”何金挺说。

在《创业英雄汇》节目中，中
央财经大学中国企业研究中心主
任刘姝威称赞何金挺是一位可以
创造价值的企业家。在何金挺看
来，企业的研发团队是创造企业
价值的基础。为此，他鼓励员工
学习成长，鼓励员工出去创业，
还通过发展员工股东来鼓励共同
创业。

甬企上央视《创业英雄汇》了
智轩科技以2亿元估值成功获融资

本报讯（记者董小芳 通讯
员陈科） 个别村干部对低保补助
政策把关不严，存在“搞变通”
现象；部分村庄整治工程管理不
够规范，工程变更较多，增量较
大；个别村集体经济帮扶项目资
金使用效益不高，投入与产出不
成正比……近日，为确保精准帮
扶，余姚启动专项巡察，剑指
2012 年以来政策性资金、市外
对口协作帮扶资金以及其他帮扶
领域项目资金管理使用情况等，
用纪律护航精准扶贫。

“针对帮扶领域开展专项巡
察，旨在通过查找、发现、梳理
和移交线索，严查帮扶领域不正
之风和腐败问题，促进帮扶政策
资金项目精准落地。”余姚市纪
委相关负责人介绍，此次专项巡

察以余姚市老区办、市财政局和
“四乡镇一片区”涉及的 6 个乡
镇、街道党 （工） 委为专项巡察
对象，明确助学、助医、助房、
公益性岗位等普惠性帮扶政策作
为巡察延伸内容。同时，将政策

涉及的余姚市人社局、市民政局等
单位列入巡察范围，对部分具有帮
扶职能的交通、水利等部门，则由
派驻纪检组组织专项督查，与余姚
市委专项巡察工作同步推进。

专项巡察既是“会诊把脉”，
更是“专家门诊”。面对时间跨度
5 年、涉及帮扶资金 2 亿多元的现
状 ， 巡 察 组 围 绕 帮 扶 政 策 、 项
目 、 资 金 这 根 线 ， 通 过 “ 挤 两
头、细对比、找差异”，重点摸清

“上级给多少”“被巡察单位支多
少”“实际落地多少”三项数据，
查阅台账、明察暗访、个别谈话、
问卷调查……每到一处，多种方式
同步实施，综合施策，确保巡察取
得实效。

据统计，截至目前，余姚此次
专项巡察共面对面谈话 339 人次，
电话随机问询低保 180户，走访低
收入农户329户，实地踏勘项目52
个，发现相关问题线索124条。

谈话走访900余人次 发现问题线索124条

余姚专项巡察剑指帮扶领域

李国民

实施精准帮扶
是党和政府作出的
庄严承诺，事关广

大人民群众的切身利益，事关厚
植党的执政基础。余姚市专项巡
察剑指帮扶领域，这是增强经济

相对薄弱地区“造血”功能，维护人
民群众切身利益的有力举措。

这些年来，随着帮扶工作力度
越来越大，一些地方对经济相对薄
弱地区以及贫困群众的帮扶政策和
帮扶资金也在不断增多，由此产生
的帮扶领域的腐败问题日益凸显，
帮扶搞变通、资金截留挪用、挥霍

浪费等问题时有发生，“小官巨
贪”也屡见不鲜，导致精准帮扶
难以快速落地，损害了人民群众
的利益，败坏了党和政府的形象。

习近平总书记指出，扶贫资金
是贫困群众的“救命钱”，一分一
厘都不能乱花，更容不得动手脚、
玩猫腻。对于帮扶工作中的腐败行
为，我们要坚决查之、治之，确保
党和政府的惠民政策、帮扶资金不
折不扣地落实到贫困群众身上。

精准帮扶需要法纪护航

罗浩声

企业是国民经济的细胞，企业
活则经济活，企业兴则城市兴。最
近，《中共中央国务院关于营造企
业家健康成长环境弘扬优秀企业家
精神更好发挥企业家作用的意见》
出台，共涉及 10 个方面 29 款内容，
着眼点就在于如何更好地关心、爱
护、帮助和激励企业家。而宁波企
业发展的实践证明，关心、爱护、
帮助和激励企业家，就是在培育、
壮大、升华和传播企业家精神。

“企业再大也是‘小企业’，政
府再小也是‘大政府’”，这是很
多年前，在谈及企业与政府关系
时，某知名国企老总道出的心声。

“不当家不知柴米油盐贵”，在政企
不分、角色错位、公权越位，大事
小事都得靠政府、找政府、“求政
府”的年代，要办好一个企业，的
确很不容易。其中的酸甜苦辣，恐
怕只有亲身经历者才能体会。

没有企业家，就不会有企业家
精神。政府该如何对待企业和企业
家？这方面，习近平同志作出了很
好的表率。20 世纪 90 年代初，针
对外商投资审批慢、审批难问题，
时任福州市委书记的习近平积极倡
导实行投资项目审批“一栋楼办
公”，投资项目审批做到“马上就
办”。从“一栋楼办公”推开，福
州出台了一系列下放审批权限、简
化审批手续、提高办事效率的举
措，形成了现场办公解决企业问题
的机制。2000 年，已任福建省省
长的习近平，又亲自担任省机关效
能建设领导小组组长，在全国率先
推进服务型政府建设。

到浙江工作后，习近平也是一如
既 往 关 心 支 持 企 业 发 展 。 2003 年
初，新任浙江省委书记、代省长的习
近平，到宁波、台州、温州的民营企业
考察调研。他指出，民营经济是浙江
活力所在，也是改革开放的先行者，各
级政府要加大对民营经济的服务力
度，切实转变政府职能，改善服务，
切实保护民营企业主的合法财产，切
实保护民营企业职工的合法权益。

看看习近平主政地方的工作“轨
迹”，再看看中央新近出台的意见，
或许我们不难发现，党和政府关心、
关爱、支持企业发展的坚定“初心”。基
于此，如何在处理好政商“亲”“清”关
系的基础上，更有效地助力企业发展
和企业家精神培育，对任何一方主政
者而言，都是一个重大课题。

企业家是企业经营的灵魂，也是
企业的核心竞争力。只有把这支队伍
建设好了，有了自己的“精气神”，
我 们 的 国 企 、 民 企 才 能 “ 做 强 做
大”。而政府要帮扶企业发展，关键
是要像 《意见》 强调的那样，必须

“着力营造依法保护企业家合法权益
的法治环境、促进企业家公平竞争诚
信经营的市场环境、尊重和激励企业
家干事创业的社会氛围，调动广大企
业家积极性、主动性、创造性”。少了后
顾之忧，企业家才能“轻装上阵”。

政府职能越清晰，则企业发展越
“给力”、企业家精神越蓬勃。近些
年，从中央到地方都在积极推行政府
自身的改革和职能转变，科学执政、
依法行政、廉洁从政已成为广泛共
识，过去有些地方存在的“吃企业”

“拿企业”“卡企业”等不正之风越来
越少。企业的负担轻了，发展劲头更
足了，这是一个可喜的变化和进步。

新形势下，政府要在帮扶企业发
展方面迈出更大步伐，根本性举措是
要全面深化“最多跑一次”改革，通
过进一步简政放权、规范用权，为企
业提供更多的便利、更优质的服务。

“开弓没有回头箭”，这方面的改革举
措，必须一以贯之地推行下去。

帮扶企业发展
就是在培育企业家精神

本报讯 （记者黄合 通讯员钱
寅斌 严裕成）“我从小失去双亲，
是党和部队养育了我，党对我的恩
情我今生难忘，我希望尽自己的微
薄力量帮助更多有需要的人……”
国庆节前夕，海曙区南门街道一位
化名“心愿”的八旬老党员，向马
园社区爱心基金账户捐赠了1万元。

这不是“心愿”老人的第一次爱
心之举。20年前，在报纸上看到景
宁畲族自治县一个孩子因贫穷读不
起书的消息后，老人开始匿名资助
孩子，直到孩子长大成人。据不完
全统计，从那时起，有记录的“心
愿”老人的爱心捐款累计已达 15万
元，加上很多没有记录的爱心捐款，

“心愿”老人已累计捐款80多万元。

其中，从 2008 年起，老人以
“心愿”的名义每年向恩美福利院汇
款 2 万元，资助福利院的孩子们；
2008 年汶川地震发生后，“心愿”
老人向相关官方账户打去 1 万元捐
款；2013 年余姚“菲特”台风来袭
后，“心愿”老人跑到红十字会捐了
2 万元救灾款；老人每年还向社区
爱心基金捐款1万元……

“心愿”老人和妻子日子过得很
节俭。老人说，他出生在四明山
区，很小就失去双亲，吃过很多
苦，现在就希望尽自己的力量帮助
生活还有困难的人。“我是一名党
员，有责任去关心爱护困难群众。
帮助有需要的人，让更多人参与到
慈善事业中来，是我的心愿。”

海曙有位低调的“心愿”老人
爱心捐款累计80多万元

本报讯（记者沈孙晖 通讯员
黄玎 徐硕） 近日，象山定塘镇农
户潘俊名带着刚采摘的橘子、小青
菜，就近来到绿畅农业发展公司的
快速检测室检测农药残留，为农产
品上市申领“通行证”。

前不久，位于定塘的龙兴生态农
业科技公司、绿畅农业发展公司、英
姿果蔬专业合作社、国维果蔬专业合
作社4个村级农产品快速检测室，正
式挂牌投入使用。据悉，这也是该县
首批村级农产品快速检测室。

4个快速检测室在法定工作日免
费对外开放，主要为邻近片区一般规
模以上农业主体提供产品上市前农药
残留检测工作的社会化服务。检测范
围为蔬菜、水果农残情况，检测项目
主要是有机磷和氨基甲酸酯类。工作
人员提取果蔬的组织液检测，半小时
左右便可出具结果。检测合格的可得
到食用农产品合格证，准许在市场上
市；若检测不合格，则须及时向当地
农产品质量安全工作办公室报告，且
该批次农产品不得上市。

象山首批4个村级
农产品快速检测室投运

荧光自行车道近日出现
在东钱湖马山游客服务中心
对面，乍一看好似星空。这
段 926.5 米长的路面上涂上
了荧光材料，使其能在日间
吸收天然光能量，晚上散发
出星星亮光，并在道路两侧
增加了荧光灯。路面结构层
为胶粘石用料，整条道路铺
撒的荧光石图案以星空为主
题。

（朱军备 杨雨林 摄）

荧光自行车道
惊艳东钱湖畔

国庆节前夕，鄞州福明街道陆嘉社区工会举行“叙乡情品中秋”活动，辖区外来务工人员和
“老宁波”一起制作月饼，并把烤制好的月饼装进包装盒，连同充满深情的节日贺卡，让外来务工
人员一同带回家。 （丁安 邱红 摄）

鄞州东胜街道樱花社区近日在原二
号桥市场建设工地举行“中外居民庆中
秋”活动。社区请建筑工人和外籍居民
一同制作月饼，并把做好的月饼统一烤
制品尝，感受传统佳节的快乐气氛。

（丁安 蓝卫明 摄）

叙乡情 品中秋

中国月饼，OK！


